



MASCOTA PUEBLO MÁGICO

ANTECEDENTES

Mascota proviene de Amaxacotlán, Mazacotla, Amaxacotlán que significa: lugar de venados y culebras. Fue cacicazgo que tenía bajo su jurisdicción a los poblados de Talpa, El Tuito y Chacala; recibió el nombre de Valle de Banderas durante la conquista. Sus pobladores eran indígenas tecos.

A principios de 1525 llegó a Amaxacotlán Mazacotla el capitán de origen español Francisco Cortés de San Buenaventura por órdenes de Hernán Cortés.

La población fue fundada en lo que era la hacienda del Atajo, como a 20 kilómetros al noroeste de la actual ciudad. A mediados del siglo XVIII, hubo un desplazamiento de población de El Atajo al sitio en donde actualmente se halla la ciudad.

En 1825 Mascota fue elevada a la categoría de Villa, es declarada capital del Segundo Departamento del Sexto Cantón de Jalisco.

En 1885 el Congreso del Estado de Jalisco le concede el título de ciudad a Mascota.

En 2015 fue nombrado Pueblo Mágico, este reconocimiento formó parte de la iniciativa del gobierno federal para promover el turismo en diversas localidades de México que destacan por su riqueza cultural, histórica y natural.

UBICACIÓN

El municipio de Mascota se localiza en la región Costa-Sierra Occidental del estado de Jalisco. Sus municipios colindantes son Guachinango, Puerto Vallarta, San Sebastián del Oeste, Atenguillo, Mixtlán y Talpa de Allende. Se encuentra a 96 km del aeropuerto de Puerto Vallarta y a 235 km del aeropuerto de Guadalajara. Cuenta con acceso



terrestre a través de la carretera federal 70 y estatal 544. Además de un aeródromo civil y transporte foráneo.

Coordenadas geográficas y liga de Google Maps: Su cabecera municipal se localiza en las coordenadas 20°31'30.72" latitud norte y - 104°47'10.68" de longitud oeste, a una altura de 1,240 metros sobre el nivel del mar (msnm). El territorio municipal, tiene alturas entre los 580 y 2,660 msnm; y una pendiente predominantemente montañosa mayor a 15 grados.

https://www.google.com.mx/maps/place//@20.5251994,-104.7888805,17z?hl=es&entry=ttu&q_ep=EgoYMDI1MDMxOS4yIKXMDSoASAFQAw%3D%3D

TIPOS DE TURISMO

Turismo de Naturaleza (aventura, rural, ecoturismo)

Turismo Cultural

Turismo de Romance (bodas destino)

Turismo de Bienestar.

ATRACTIVOS TURÍSTICOS

Museo Arqueológico

Este museo ofrece una auténtica inmersión en la historia y arqueología de Mascota. Cuenta con cuatro salas de exhibición, tres de ellas dedicadas a piezas rescatadas de las excavaciones en el sitio "El Pantano" (con una antigüedad de 800 a.C.), así como en "El Embocadero" y "Coamajales". En total, se exhiben alrededor de 600 piezas de cerámica, piedra y hueso, muchas de ellas ofrendas encontradas en más de 160 entierros.

La relevancia de este museo, radica en que resguarda vestigios de una cultura poco conocida en Jalisco y el occidente de México. Las excavaciones fueron posibles gracias al apoyo de la National Geographic Society y la University of North Carolina, Greensboro, lo que destaca la importancia internacional de estos hallazgos.

Templo Inconcluso de la Preciosa Sangre



El Templo Inconcluso, una construcción que data del siglo XIX, es una majestuosa muestra de la grandeza de la obra y los ideales que inspiraron su realización. Aunque la edificación no se completó, lo más fundamental y difícil de la construcción está terminado: la amplia y profunda cimentación y gran parte de los reforzados muros.

Su planta arquitectónica es en cruz latina y originalmente iba a ser el Santuario del Sagrado Corazón de Jesús. Sin embargo, hoy en día se encuentra la capilla a la Preciosa Sangre de Cristo en el ala derecha de la planta, mientras que el resto del espacio se ha convertido en un precioso jardín, que conserva el paso del tiempo y permite admirar los gruesos muros y los detalles arquitectónicos que delimitan la planta de esta grandiosa obra inconclusa.

Este espacio único también ofrece la oportunidad de realizar tu boda de ensueño en un entorno lleno de historia, belleza natural y la majestuosidad de una obra que, aunque incompleta, sigue siendo un lugar mágico y lleno de encanto.

Centro Histórico

Plaza principal

La Plaza Principal de Mascota es un punto de encuentro emblemático para los habitantes del municipio, donde se disfruta del trazado neoclásico de sus jardines y la arquitectura vernácula de las casonas que la rodean. En el centro de la plaza se encuentra un kiosco de estilo neomudéjar, que se destaca como un elemento único en la región.

La plaza también posee bancas de material que fueron donadas por empresas y personajes de Mascota, lo que le otorga un carácter especial. Un detalle muy característico son las fuentes simétricas que cuentan con pequeñas esculturas de ranas, de donde surgen los juegos de agua que encantan especialmente a los niños.

Cada domingo por la noche, la plaza cobra vida con música en vivo en el kiosco, siendo esta una tradición local. Aunque la tradición del cortejo, en la que los hombres caminaban alrededor de la plaza en sentido opuesto al de las mujeres, ha disminuido con el tiempo, sigue siendo una parte importante de la cultura de Mascota, que refleja las costumbres y el espíritu del lugar.

Además, en la plaza se encuentran las emblemáticas letras de MASCOTA, un símbolo que resalta la identidad del pueblo y es una parada obligatoria para los visitantes que desean capturar un recuerdo de este hermoso lugar.



Este es un lugar lleno de historia, esencia y tradiciones, siendo un punto de reunión tanto para locales como para visitantes.

Parroquia de Nuestra Señora de los Dolores

La parroquia de Nuestra Señora de los Dolores, construida en el siglo XVIII, es una obra impresionante de cal y canto que ha perdurado a lo largo de los siglos, a pesar de los fuertes movimientos sísmicos que ha sufrido. Su arquitectura, aunque predominantemente barroca, no está completamente definida, ya que cada una de sus portadas presenta características diferentes, y al menos una de ellas es posterior a las demás.

La portada principal es destacada por su fantástica talla, con dos columnas a cada lado de la puerta en arco, sobre la cual se encuentran relieves de ángeles, brindando un toque único y majestuoso a la entrada. En el lado izquierdo, se alza el campanario, de base cuadrada y tres cuerpos. Los dos primeros cuerpos tienen ventanillas en arco de medio punto por cada lado, a través de las cuales se pueden ver las campanas. El tercer cuerpo, que alberga un reloj, remata en una pirámide que sostiene una cruz, completando su elegante estructura.

La planta del templo es de cruz latina, y en sus extremos se encuentran las capillas del Santísimo y de las Hijas de María. El templo está situado en un extremo del predio, lo que le otorga un atrio en forma de "L". En este atrio, a la izquierda, se encuentra la cruz atrial y la ermita dedicada al Santo Mártir Mascotense, San José María Robles, un símbolo importante de la devoción y la historia local.

Este templo es un verdadero emblema de la ciudad, que no solo representa la historia religiosa de Mascota, sino que también es un hermoso ejemplo de la arquitectura colonial y barroca de la región.

Presidencia Municipal de Mascota

La Presidencia Municipal de Mascota es una construcción histórica del siglo XVIII, de estilo Neoclásico, que se ubica en el corazón del centro histórico del municipio. Fue construida durante el período del jefe político Pedro Bermúdez, entre 1879 y 1882.

Esta finca histórica posee un gran patio central, rodeado de corredores que están enmarcados por gruesas columnas. En las esquinas, las columnas se agrupan de tres en tres, sosteniendo arcos rebajados a una altura media. Este elegante diseño arquitectónico alberga casi todas las oficinas de la presidencia municipal.



En su interior, se pueden apreciar murales representativos que reflejan elementos históricos y culturales de Mascota, capturando la esencia de la región a través de sus colores y figuras, lo que le otorga un ambiente que rememora el legado y las tradiciones de este lugar tan especial.

Calle Hidalgo - Casonas de Mascota

La Calle Hidalgo es una de las más emblemáticas de Mascota, destacándose por sus casonas señoriales que preservan la esencia histórica del municipio. Esta calle empedrada está rodeada por casas de tejas de barro que cubren gruesos y altos muros. Los portones de estas casonas enmarcan los zaguanes que conducen a patios y jardines centrales rodeados de corredores, lo que invita a explorar su interior lleno de historia y arquitectura tradicional.

Las fincas que se alinean a lo largo de la calle delimitan las calles irregulares, las cuales, al unirse, crean pequeños y triangulares jardines que dotan al espacio público de una atmósfera única y acogedora. Estos detalles arquitectónicos y paisajísticos hacen que la calle no solo sea un recorrido lleno de historia, sino también un lugar muy confortable para los peatones que disfrutan de la belleza y tranquilidad de Mascota.

Presa Corrinchis

La Presa Corrinchis de Mascota es un hermoso cuerpo de agua de almacenamiento, alimentado por el Río Mascota. Con una extensión de 7.5 kilómetros de largo y una capacidad de 30 millones de metros cúbicos, alcanza una profundidad máxima de 50 metros.

En sus alrededores, los visitantes pueden disfrutar de una variada oferta gastronómica en los restaurantes locales, así como opciones de hospedaje que complementan la experiencia. Además, La Presa es ideal para realizar actividades acuáticas como pesca, kayak y paseos en lancha, convirtiéndose en un destino perfecto para quienes buscan relajación y aventura en contacto con la naturaleza.

Laguna de Juanacatlán

La Laguna de Juanacatlán es un impresionante espejo de agua con una superficie de 24 hectáreas y una longitud de 1.5 kilómetros. Sus profundidades varían entre 1 y 50 metros, ofreciendo paisajes de singular belleza. Rodeada por una exuberante vegetación, destaca majestuosos pinos y ocotes que enmarcan el entorno natural.



Se cree que esta laguna se formó en el cráter de un antiguo volcán y que sus aguas provienen de una corriente submarina y pequeños veneros. Para quienes buscan una experiencia de descanso y confort, en sus inmediaciones se encuentra Sierra Lago Resort & Spa, un exclusivo hotel que complementa la visita con servicios de alojamiento y actividades recreativas.

Cascada Rincón de Ixcatán

La Cascada del Rincón de Ixcatán es un encantador salto de agua alimentado por el Arroyo de La Plata, con una caída de aproximadamente 6 metros. Antes de llegar a la cascada, los visitantes encontrarán una fosa natural con un hermoso chorro de agua, rodeada de grandes piedras planas y profundas, ideal para nadar y disfrutar de la tranquilidad del entorno.

Este destino es perfecto para un día de campo en contacto con la naturaleza. Además, ofrece opciones de hospedaje para quienes deseen extender su estancia. Se recomienda visitarla entre los meses de julio a noviembre, cuando el caudal del arroyo realza la belleza de la cascada.

Senderos de usos múltiples

Mascota cuenta con diversas rutas de ciclismo y senderismo, reconocidas por expertos como algunas de las mejores a nivel mundial. Más que simples caminos, estas rutas representan un rescate de antiguos caminos reales utilizados por los arrieros para conectar comunidades, sirviendo como testigos de la historia y tradición local. Su rehabilitación no solo promueve la práctica del deporte y el contacto con la naturaleza, sino que también impulsa la preservación del patrimonio cultural de la región.

A lo largo de estos senderos, los visitantes pueden admirar los imponentes paisajes y la rica fauna, mientras recorren las mismas rutas que en el pasado facilitaron el intercambio comercial y cultural. Las rutas conectan con comunidades rurales como Juanacatlán, Navidad, Santa Rosa, Cimarrón Chico de la Raicilla y Yerbabuena, ofreciendo una experiencia auténtica y enriquecedora.

En el trayecto, hay opciones de hospedaje y alimentación que permiten a los viajeros disfrutar con comodidad de esta inolvidable travesía por la historia y la naturaleza de Mascota.

Ruta de la raicilla



La Ruta de la Raicilla en Mascota es una experiencia auténtica que invita a descubrir los secretos de esta bebida artesanal, reconocida como Denominación de Origen. A lo largo de este recorrido, los visitantes pueden conocer el proceso tradicional de elaboración de la raicilla, desde el cultivo del agave hasta su destilación, guiados por maestros raicilleros que comparten con orgullo su legado.

La ruta conecta con encantadoras comunidades rurales como Cimarrón Chico de la Raicilla, Navidad y San José del Mosco, donde es posible visitar tabernas tradicionales, degustar diferentes variedades de raicilla y convivir con los productores locales. Además de disfrutar de la bebida, los visitantes podrán admirar los paisajes agaveros y conocer la riqueza cultural e histórica de la región.

Más que un recorrido turístico, la Ruta de la Raicilla es un homenaje a las tradiciones de Mascota y una oportunidad para impulsar el desarrollo económico de las comunidades productoras. Para quienes buscan una experiencia inmersiva en la cultura local, este viaje es una excelente opción.

Gastronomía

Mascota, un lugar lleno de historia y tradición, se distingue por su rica y variada gastronomía, con platillos que reflejan la esencia de la región. Uno de sus platillos más representativos es el pozole, considerado el alma de la cocina local, pero hay mucho más por descubrir.

Platillos Típicos

Entre las delicias que ofrece Mascota se encuentran:

- Gorditas
- Pozole
- Chingaderas
- Chimichanga
- Pipián
- Menudo
- Quesadillas
- Enchiladas
- Sopes
- Tamales de masa y de elote (en temporada)
- Mole
- Birria



- Tamales colados (en temporada)

Postres y Dulces Tradicionales

El sabor dulce no falta en Mascota, con una amplia variedad de postres y dulces típicos que te harán querer probarlos todos:

- Nieve de leche y nieve de frutas naturales
- Nieve raspada con fruta local
- Gorditas de nata
- Pan de nata
- Galletas caseras
- Waffles
- Jericalla
- Variedad de pasteles y gelatinas
- Huesitos de leche, chiclosos y cacahuates
- Cajeta de mango, membrillo, perón, mango con piña
- Guayaba rellena, rollo de guayaba cernida, rollo relleno
- Rollo picado y guayabita agria cernida y deshuesada
- Dulces de camote con piña, coco y guayaba agria
- Cuero de mango, orejón de mango, conservas de tirilla de mango
- Frutas endulzadas como capulín, durazno, jocuiste, coyol, tejocote
- Macedonia y mango perla
- Orejón de durazno, higos, garapiñados
- Ponteduro, fruta cristalizada, arrayanes endulzados
- Pinole, Posi (dulce de tuna) y pirulíes de miel de abeja

Bebida típica

- Raicilla

Con una gastronomía tan variada y deliciosa, Mascota es el lugar perfecto para los amantes de la buena comida, ofreciendo tanto sabores salados como dulces que reflejan la riqueza cultural de la región.

Círculo rural

Yerbabuena



Yerbabuena es una pintoresca comunidad rural del municipio de Mascota, caracterizada por sus tradicionales casas con tejados rojos y bases de piedra cantera y adobe, que evocan la esencia arquitectónica de la región. Al ingresar al pueblo, los visitantes son recibidos por antiguos bebederos de agua para el ganado, elaborada en piedra de cantera y ubicada en sitios estratégicos por donde transitaban estos animales en el pasado.

La comunidad también alberga una capilla de diseño singular, que refleja las tradiciones religiosas del lugar. Para quienes buscan una experiencia panorámica, el Cristo Rey de Yerbabuena, situado en la cima del cerro "El Chivato", ofrece una impresionante vista del valle de Mascota y del propio poblado, convirtiéndose en un sitio ideal para la contemplación y la fotografía.

Otro de los atractivos principales de Yerbabuena son sus tres lagunas, consideradas afluentes de la Laguna de Juanacatlán. Su tranquilidad y belleza natural se ven complementadas por la presencia de patos y gansos, que se acercan a la orilla, creando un ambiente perfecto para que los visitantes disfruten de la alimentación de las aves o practiquen la pesca recreativa.

Para una experiencia completa, Yerbabuena ofrece hospedaje y alimentos durante los fines de semana, permitiendo a los visitantes disfrutar de la hospitalidad local y de la gastronomía regional en un entorno de serenidad y belleza natural.

Cimarrón Chico de la Raicilla

Cimarrón es un pequeño pero encantador poblado conocido por la elaboración de la tradicional "Raicilla", una bebida alcohólica extraída del agave maximiliana. En esta comunidad, los visitantes tienen la oportunidad de conocer el proceso artesanal de destilación de la Raicilla, y descubrir las diversas tabernas locales que ofrecen esta bebida única, que se dice posee propiedades medicinales debido a las características de la planta y su método de preparación.

La comunidad se caracteriza por sus rústicas casas con corredores y tapancos, las cuales se alinean a lo largo de la pintoresca calle de Cimarrón, un lugar lleno de historia y tradición. Un atractivo adicional es el arroyo Las Uvas, que cruza el pueblo y desciende a través de un hermoso acantilado rocoso, creando un paisaje impresionante.



Cimarrón es un destino perfecto para quienes buscan una inmersión en las tradiciones locales, disfrutar de la belleza natural y explorar los secretos de la elaboración de la raicilla, todo en un entorno rural auténtico y lleno de encanto.

Santa Rosa

Santa Rosa es una pintoresca comunidad ejidal de Mascota, conocida por sus calles empedradas que le otorgan un encanto rústico y tradicional. En el centro del pueblo se encuentra una hermosa plaza con un kiosco y una capilla de estilo neoclásico, que es un punto de referencia para los visitantes y habitantes locales.

Santa Rosa se dedica principalmente a la ganadería y la agricultura, lo que le da un carácter rural y auténtico. El clima templado de la región es ideal para disfrutar de caminatas tanto por el pueblo como por sus alrededores, donde los visitantes pueden admirar fascinantes paisajes que enmarcan la pequeña comunidad.

Este destino es perfecto para quienes buscan disfrutar de la tranquilidad del campo, explorar la naturaleza y conocer de cerca las tradiciones agrícolas y ganaderas de la región.

Navidad

Navidad es un pintoresco pueblo que se asoma tras una loma, mostrando un hermoso caserío que rodea al templo local, con las montañas al fondo como su majestuoso telón de fondo. El nombre del pueblo proviene de la época en que se establecieron sus primeros pobladores, dando lugar a una comunidad con un profundo sentido de historia y tradición.

Desde la plaza principal, los visitantes pueden admirar los antiguos portales, mientras que la arquitectura vernácula del lugar se mantiene muy bien conservada. Sus gruesos muros, ventanales verticales, tapancos y techos de teja son características que adornan las antiguas fincas, muchas de las cuales datan de siglos pasados.

En sus orígenes, Navidad fue un pueblo minero español, lo que le otorga un aire histórico muy marcado. Uno de los principales atractivos de este lugar es la posibilidad de disfrutar de la nieve y el pan local, productos tradicionales que reflejan la identidad de la comunidad. Además su antiguo molino harinero, el único en la región, que se conserva en excelente estado. Este molino, que funcionaba gracias a las corrientes de agua enviadas por un canal, hacía girar una rueda que activaba todo el equipo para



producir harina. Sin duda, Navidad es un destino que cautiva por su historia, su arquitectura y su gastronomía auténtica.

Navidad también ofrece hospedaje y alimentos los fines de semana, brindando a los visitantes la oportunidad de disfrutar de su gastronomía local y su hospitalidad en un entorno tranquilo y lleno de historia.

Juanacatlán

Juanacatlán es una de las poblaciones con mayor altura sobre el nivel del mar en el municipio de Mascota, ofreciendo impresionantes vistas desde su ubicación. Este pintoresco pueblo es famoso por sus deliciosos quesos panelas, así como por los ates de fruta local, elaborados con frutas como manzana, tecojote, membrillo y otras delicias de la región. También es reconocido por su nieve de leche, un dulce tradicional que atrae a los visitantes a disfrutar de su sabor único.

Cerca de Juanacatlán se encuentran paisajes espectaculares, especialmente durante la temporada de lluvias, cuando la región cobra vida. Además, hay varios miradores desde donde se puede disfrutar de vistas panorámicas de los alrededores, convirtiéndose en un lugar perfecto para quienes disfrutan del ecoturismo y las vistas naturales. Este es un destino ideal para aquellos que buscan sumergirse en la belleza y tranquilidad del entorno rural.

OPCIONES DE AGENDA DE VIAJE

Escápate a Mascota, Jalisco: Programa de 2 o Más Días de Cultura, Naturaleza y Tradición

Día 1: Historia y Naturaleza en el Corazón de Mascota

Mañana: Explorando el Centro Histórico

– Desayuno en Café Nápoles.

Disfruta de un delicioso café de la región acompañado de una galleta artesanal, chilaquiles o una deliciosa carne con chile, sabores auténticos que reflejan la esencia de Mascota.

– Recorrido por el Centro Histórico.

Visita el Museo Arqueológico, la Parroquia de Nuestra Señora de los Dolores y El Templo Inconcluso de La Preciosa Sangre.



DIRECCIÓN DE
TURISMO

Lo puedes realizar con la Informadora Local Sonia Rodríguez. Contacto: 388-103-1096.

Mediodía: Cultura y Gastronomía

- Visita a los Petroglifos de El Refugio.

Descubre los grabados prehispánicos en esta zona arqueológica.

Lo puedes realizar con el Informador Local Carlos Rodríguez. Contacto: 388-101-1586.

Opción 1

- Comida en Restaurante El Tapanco o Sonia's Mon Dely.

Prueba cortes finos, ensaladas y deliciosos vinos.

Opción 2

- Comida en la Presa de Corrinchis con diferentes opciones de restaurantes.

Prueba el delicioso pescado dorado, el crujiente chicharrón de pescado, los tacos dorados y una variedad de platillos locales, todo mientras disfrutas de hermosos paisajes de agua y montaña.

Tarde: Naturaleza y Relajación

- Prueba la deliciosa nieve artesanal de Mascota.

Disfruta de una deliciosa paleta llamada Pachuco, o refresca tu paladar con una nieve con Coca-Cola en las Neverías Las Sombrillas o Rosita.

- Visita el Mirador del Cerrito de la Cruz.

Disfruta del atardecer con vistas panorámicas de Mascota.

Noche: Cultura y Tradición

- Cena en la Plaza Principal con antojitos mexicanos.

- Degustación de Raicilla en una taberna local

Degusta una variedad de cócteles y las mejores marcas de raicilla en Raicillería México, donde podrás explorar los sabores auténticos de este destilado tradicional.

Día 2: Aventura y Circuito Rural



El segundo día presenta diversas opciones de aventura y exploración rural, cada una diseñada para disfrutarse en un solo día. Al ofrecer múltiples alternativas, se invita a los visitantes a extender su estancia en Mascota y descubrir más de sus encantos naturales y culturales. Permitiendo personalizar su experiencia según sus intereses.

Mañana: Sabores de Mascota

- Desayuno en el Mercado Municipal.

Disfruta de un auténtico desayuno tradicional en el Mercado Municipal, donde podrás deleitarte con antojitos locales como tacos de barbacoa, birria, quesadillas, y un reconfortante menudo acompañado de tortillas recién hechas. Además, encontrarás una gran variedad de platillos típicos que reflejan el sabor y la esencia de Mascota.

Opción 1

- Disfruta del Senderismo o Ciclismo de Montaña.

Explora los impresionantes paisajes naturales de Mascota a través de rutas de senderismo y ciclismo adaptadas a distintos niveles, mientras recorres las pintorescas comunidades rurales de Juanacatlán, Navidad, Cimarrón Chico y Yerbabuena. Puedes disfrutar de esta experiencia acompañado de un Informador Local, quien te guiará en un recorrido con vista única de los hermosos parajes y compartiendo la historia y las tradiciones de la región.

– Para la comida está la opción de El Fayuque de Don Cayo en Yerbabuena.

Contacto de recorrido: Escape a Lo Mágico, 322-104-9062.

Nota: Es importante traer su propia bicicleta, asegurándose de que esté en condiciones adecuadas para las rutas de montaña.

Opción 2

- Visita a Yerbabuena, Navidad y Laguna de Juanacatlán.

Admira impresionantes paisajes, explora zonas volcánicas, descubre lagunas y disfruta de los sabores locales. Además, visita el centro de energía en Yerbabuena y sumérgete en la belleza de los encantadores pueblos rurales de Mascota. Esta experiencia única la podrás realizar acompañado de un Informador Local, quien te ofrecerá información sobre la geografía, historia y cultura del municipio, mientras recorres los hermosos paisajes a bordo de un camión panorámico que te brindará vistas espectaculares.

– Para la comida, la opción disponible es el Restaurante Mi Lupita en Navidad, donde podrás disfrutar de auténticos sabores locales.

Contacto: Magitours, 388-101-7664.



Opción 3

– Ruta de la Raicilla.

Explora las majestuosas montañas junto a los campos agaveros, donde descubrirás el proceso ancestral de la elaboración de la raicilla, desde la siembra de la semilla hasta la destilación. A lo largo de este recorrido, aprenderás de los Maestros Racilleros de la región, quienes compartirán su conocimiento y pasión por esta tradición, culminando con aperitivos y degustación de este destilado único. Contacto: Escape a Lo Mágico, 322-104-9062.

Noche: Cultura y Sabor al Anochecer

–Disfruta de una cena deliciosa con comida local en el Restaurante Navidad, o prueba los exquisitos tacos en los diversos puestos de comida que se encuentran en las calles de Mascota, ofreciendo una variedad de sabores auténticos.

–Termina la noche admirando el ambiente de la plaza principal, donde podrás relajarte, disfrutar de la vista. Si tu vista es en domingo, disfrutarás de la tradicional serenata con grupos locales.

HOSPEDAJE

Algunas opciones de hospedaje.

1. Mesón Santa Elena.
2. Mesón del Refugio.
3. Mesón San José.
4. Hotel Rancho La Esmeralda.
5. Posada Corona.
6. Copa de Oro.
7. Posada Hernández.
8. Casa Ángeles..
9. Hotel Los Arcos.
10. Sierra Lago Resort & Spa.
11. Cabañas Ixchel Kin.
12. La Casona de La Esmeralda.
13. Hotel Hacienda La Puerta De Enmedio.
14. Villa Cantabria.
15. Posada Santa Rita.



16. Hotel Navidad
17. Mesón La Huerta.
18. Hotel Paraíso (Presa Corrinchis)
19. El Santuario (Yerbabuena)
20. Villas El General (Yerbabuena)

ALIMENTOS

Algunas opciones de establecimiento de alimentos y bebidas

1. Restaurante Navidad y Pizzas.
2. Sonia's Deli
3. El Tapanco.
4. Lonchería El Cholo.
5. Cocina Italiana El Triunfo.
6. Terraza Loma Bonita (Presa Corrinchis)
7. El Molcajete (Presa Corrinchis)
8. El Comedor de Doña Esther.
9. Los Agaves.
10. Café con Leche.
11. Café Nápoles.
12. Majitas Café
13. La Terraza Sierra Lago.
14. La Palapa.
15. El Cangrejo Moro
16. Comedor El Prieto.
17. La Bendición.
18. Campestre Los Robles.
19. La Revista.
20. Doña Mary (Jacales)
21. La Güera (Jacales)
22. Doña Chayito (Jacales)
23. Restaurante Mi Lupita (Navidad)
24. Lonchería Luna.
25. El Fayuque de Don Cayo (Yerbabuena)

Equipamiento

Hoteles y posadas: 43



DIRECCIÓN DE
TURISMO

Airbnb: 15

Habitaciones totales: 464

Capacidad: 1,392 visitantes por noche e

Gasto promedio del visitante: \$2,100 pesos

Número de visitantes registrados 2024: 147,162

Mes con mayor afluencia: Septiembre

Lugar de residencia con mayor afluencia de visitantes: Puerto Vallarta-Bahía de Banderas.

REDES SOCIALES

Facebook: Mascota Pueblo Mágico

<https://www.facebook.com/share/1Dy8tBW5bL/>

Instagram: @mascotapueblomagico

<https://www.instagram.com/mascotapueblomagico?igsh=YTVmdnV0d2Robjlt>

Elaborado por la Dirección de Turismo de H. Ayuntamiento de Mascota 2024-2027